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“Lo que ocurrió entre Elizalde y Kast
fue un choque de trenes que han
transitado por la vida sin contrape-
so. Acá debe prevalecer el fair play,

no podemos andar a los coscachos. Los
debates pueden ser duros, pero, por fa-
vor, con respeto y dentro de las reglas”,
comentaba ayer por la tarde Iván Flores.
Como miembro de la comisión de Seguri-
dad del Senado, el DC fue testigo del ás-
pero diálogo entre Felipe Kast y el minis-
tro de la Segpres, que concluyó con el pri-
mero preguntándole al segundo a viva
voz: “¿Me dijo que era un bruto?”…

Flores está preocupado de que La
Moneda enfrente bien la crisis de seguri-
dad, y no se quede en “un listado de pro-
yectos, sin una mirada global”.

“Lo que ha presentado el Gobierno es
una reacción frente a la coyuntura, pero

no obedece a una visión integral. Hay un
esbozo, que es el plan Calles sin Violencia,
porque da tareas y reordena parte del tra-
bajo del Ministerio Público. Pero está muy
cargada para Carabineros y poco para la
PDI, mucho menos para Gendarmería.
Logramos incluir a la policía marítima,
que nadie la consideraba, o a la DGAC”. 

El martes, cuenta, “me reuní con va-
rias jefaturas de la PDI, porque me moles-
ta mucho el trato que los últimos gobier-
nos le han dado a la PDI. Es una institu-
ción de excelencia y la tratan como el her-
m a n o p o b r e d e l e s f u e r z o
antidelincuencia, están subutilizados. Te-
niendo capacidad para producir los poli-
cías que se necesitan, no lo pueden hacer
porque no tienen las plantas. Me decían
que tienen dos problemas: que cuando las
FF.AA. y Carabineros deben comprar
equipamiento, lo que se sube a los siste-
mas de licitación es el requerimiento,
punto, porque están regidos por el Código
de Justicia Militar. En cambio, la PDI,
Gendarmería, la DGAC, si quieren com-
prar un chaleco antibalas, un bloqueador
de señal, lo que sea, tienen que subirlo a
los portales con las especificaciones téc-
nicas, porque si no, alguien puede recla-
mar que no tienen las mismas condicio-
nes. Ese sistema los deja desnudos frente
al crimen organizado”. “Lo segundo, es
que si la PDI o la DGAC quiere comprar
algún elemento de seguridad, cuando ya

tienen la asignación presupuestaria, tie-
nen que preparar las bases de licita-
ción, éstas las tiene que ver Interior,
y ahí puedes estar dos, tres meses.
Esas bases van a Contraloría, don-
de pueden pasar dos o tres meses
más. Y después viene la licitación,
45 días o más, se abren las ofertas,
un par de semanas más. Y el oferente
le dice que necesita 180 días para
traer el artículo. Pasó un año. Y
esa plata, a partir del 1 de ene-
ro no se puede gastar porque
los plazos que da el sistema
son absurdos”.

-¿Se pueden despa-
char en 150 días pro-
yectos tan complejos
como el ministerio de
Seguridad Pública o
el sistema de Inteli-
gencia?

-Honestamente,
no creo que en la comi-
sión de Seguridad tenga-
mos una agenda. Lo que el
Gobierno tiene es un lista-
do de proyectos. El aumento
de penas para el secuestro u

otro tipo de delitos son aislados, no obe-
decen a una modificación del Código Pe-
nal que sea coherente. Yo, si fuera el Go-
bierno, le habría dado prioridad al Minis-
terio de Seguridad Pública, bajo el cual va
a descansar todo. Y lo segundo es la modi-
ficación al Código Penal. 

“No logro entender cómo en Valparaí-
so se suspendieron las clases de universi-
dades, de colegios, porque iba a pasar un
funeral narco. Y esta semana vuelve a pa-
sar en PAC. Todo el mundo se refugió por-
que iban a pasar unos delincuentes acom-

pañando un funeral”.
-¿Fue contradictorio que esa

misma mañana se lanzara Ca-
lles sin Violencia?

-De esas contradicciones
hablo, si el Presidente dice que
vamos a apoyar con todo a los ba-

rrios, y en el programa
Microtráfico Cero,

la PDI no tenía ni
un peso de au-
mento, era presu-
puesto de conti-
nuidad. Si el Go-
b i e r n o s e d i o
cuenta que la de-

lincuencia es lo
que hoy lo tiene

bailando en la cuer-
d a , q u e a c t u é e n
consecuencia. No si-
gamos picoteando
proyectos aislados. 

Iván Flores, senador DC:

“Me molesta el trato que los
últimos gobiernos le han dado a la
PDI, como el hermano pobre”
“Si el Gobierno se dio
cuenta que esta crisis lo
tiene bailando en la
cuerda, que actué en
consecuencia. No
sigamos picoteando
proyectos aislados”. 

Por Paula Pincheira

Iván Flores, senador DC.


